

経営トップの仕事術

医療経営とは
地域を大事に
することである
これを忘れないで
失敗はない

多くの著書やメディア出演を通じて国民へ医療の現状と課題を伝え、研究会・交流会の発起人として多職種をつなげる。そして普段は町医者として24時間365日の在宅医療を実践。長尾和宏氏は地域医療の先駆者であり、伝道師とも言える存在である。周囲を温める情熱と多忙な日々を乗り切るための習慣は、学生時代に培われたものだ。

撮影：木村哲也

医療法人社団裕和会理事長
長尾クリニック院長
長尾和宏
Kazuhiro Nagao

それでまあまあうまくいったといったのでいいかなと思っています。
ゆくゆくは現場の仕事はすべてスタッフに任せて、自分は経営者に専念したいという気もしますが、たぶん無理でしょう。占い師に「あなたは一生奴隸です」と言われたこともありますから(笑)。これは持って生まれた性分なので、性分に合わないことはあまりしないよう�습니다。もちろんトップとして事故がないような現場のマネジメントには力を入れています。

ヒヤリハットのチェックも厳しく行っていますし、現場からきちんととした報告が挙がってこなければ叱ることもあります。

医療者には地域を知るべきそのためには教育体系を変えたい

—今後取り組んでいきたいことはありますか。

す。

長尾 南方熊楠氏の「一切智の夢」という言葉が好きで、私は医療以外のことも含めて、あらゆることについて「知りたがり」なのです。

芸能でも政治でも何でも知りたい。

今は忙しくて本を読む時間もあま

りありませんが、来年で還暦とな

るので、それを契機に少し仕事量

を減らし、インプットに時間を使

いたいと思っています。

一方、事業欲については特にない。そもそも診療所は地域あつてのものであり、地縁を大事にする以外に発展の道はないと思います。

そのため、地域をどれだけ大事にするかが成功の秘訣だと考えています。

近年、フランチャイズ展開をしている法人もありますが、そういう意味では、根本的な医療の理念に反するものだと考えています。

医療経営とは地縁を大事にすることに他ならず、それを忘れた経営者はいつか失敗する。そういうことかではないでしょうか。

好きな言葉

努力

座右の銘

一切智の夢



長尾和宏 先生

1日のスケジュール

- 9時: 往診・訪問診療
 - 11時: 外来診療
 - 13時: ミーティング
 - 15時: 往診・訪問診療
 - 18時: 外来診療
 - 19時: 往診・訪問診療
 - 21時: 帰宅
- (※月～水の場合)

1週間のスケジュール

- | | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 | 日 |
|---------------------------|---|---|---|---|---|---|---|
| 診療所業務に専念(往診・訪問診療、外来診療、会議) | ● | | | | | | |
| 診療所業務に専念(往診・訪問診療、外来診療、会議) | ● | ● | | | | | |
| 診療所業務に専念(往診・訪問診療、外来診療、会議) | ● | ● | ● | ● | ● | ● | ● |
| 講演、学会、イベント、往診・訪問診療 | ● | ● | ● | ● | ● | ● | ● |
| 講演、学会、イベント、往診・訪問診療 | ● | ● | ● | ● | ● | ● | ● |
| 講演、学会、イベント、往診・訪問診療 | ● | ● | ● | ● | ● | ● | ● |
| 講演、学会、イベント、往診・訪問診療 | ● | ● | ● | ● | ● | ● | ● |

ながお・かずひろ

- 1984年 東京医科大学卒業
- 大阪大学第二内科入局
- 同年 聖徒病院勤務
- 1986年 大阪大学病院第二内科勤務
- 1991年 市立芦屋病院内科勤務
- 1995年 長尾クリニック開業
- 2006年 在宅医療支援診療所登録、現在に至る
- 日本慢性期医療協会・理事
- 日本ホスピス在宅ケア研究会・理事
- 日本尊厳死協会・副理事長、関西支部長
- 全国在宅療養支援診療所連絡会・理事
- 近畿在宅療養支援診療所連絡会・世話人
- 一般社団法人エンドオブライフ・ケア協会・理事
- 一般社団法人抗認知症薬の適量処方を実現する会・代表理事
- NPO 法人つどい場さくらちゃん・理事

あなたは病気や不幸になる歩き方をしていませんか?

歩き方で人生が変わる

10の歩き方で幸せになる方

著者: 長尾和宏

出版社: 山と溪谷社

24時間365日体制の在宅医

もちろん、24時間365日の診療体制と言つても、勤務医の働きやすさやワークライフバランスには配慮しています。先程、休日の概念はないと言いましたが、それはあくまでも私自身についての話で、勤務医に対しては、余裕のある人員配置にすることで、休みをとりやすないようにしています。そのほか、開業前の勉強という意味で当院に勤務してくれている医師もいます。

こうした人たちの応援もしており、実際、当院でのノウハウを身につけてから開業して成功している医師は大勢います。

看護師のキャリアとしては、最初に急性期病院である程度のこと学んでから、その後に訪問看護という選択肢を視野に入れるというのが一般的です。その背景には、訪問看護はハードルが高いという意識があります。設備も整つており、周りに相談できる人も多い病院と違つて、訪問看護は患者さんの自宅という不自由な環境のなかで、自分で創意工夫することが求められます。ただ、厳しいかもしれないが、訪問看護を経験することで「自分で考える」能力が身

ります。また、現在の社会情勢は先行きが不透明で、不確実性の時代に入っています。国民皆保険もどう変わるとわかりません。そのため、これは経営的な話になりますが、人員配置に余裕を持たせるなど、どのような変化にもすぐに対応できるように心がけています。普段からあえて「遊び」をつくつておけば、災害時や緊急時にも柔軟な対応が可能。大きな災害が起こったら救援チームを派遣できるような体制をつくりたいと考えています。

それでまあまあうまくいったといったのでいいかなと思っています。ゆくゆくは現場の仕事はすべてスタッフに任せて、自分は経営者に専念したいという気もしますが、これに持つて生まれた性分なので、性分に合わないことはあまりないよううにしています。もちろんトップとして事故がないような現場のマネジメントには力を入れています。

ヒヤリハットのチェックも厳しく行っていますし、現場からきちんととした報告が挙がってこなければ叱ることもあります。

長尾 人材についてはご縁だと思っています。強引に採用活動を行つてもうまくいかないので、私の考えに共鳴してくれる医師と巡り合わせで出会うといった自然の流れに身を任せています。

もちろん、24時間365日の診療体制と言つても、勤務医の働きやすさやワークライフバランスには配慮しています。先程、休日の概念はないと言いましたが、それはあくまでも私自身についての話で、勤務医に対しては、余裕のある人員配置にすることで、休みをとりやすないようにしています。そのほか、開業前の勉強という意味で当院に勤務してくれている医師もいます。

こうした人の応援もしており、実際、当院でのノウハウを身につけてから開業して成功している医師は大勢います。看護師のキャリアとしては、最初に急性期病院である程度のこと学んでから、その後に訪問看護という選択肢を視野に入れるというのが一般的です。その背景には、訪問看護はハードルが高いという意識があります。設備も整つており、周りに相談できる人も多い病院と違つて、訪問看護は患者さんの自宅という不自由な環境のなかで、自分で創意工夫することが求められます。ただ、厳しいかもしれないが、訪問看護を経験することで「自分で考える」能力が身

昨今注目が高まる遠隔診療の事情に迫る!!

CLINIC

今日と明日の開業医をサポートする
最新クリニック総合情報誌

BAMBOO

ばんぶう

12

DEC.2017
VOL.441

ISSN 0912-8662

[特集] 地域医療のあり方が変わる!!

イチからはじめる 遠隔診療の強化書



長尾和宏

医療法人社団裕和会
理事長



土屋淳郎

土屋医院院長



岡内 哲

株式会社
創翔アソシエイツ
代表取締役会長



加藤浩晃

京都府立医科大学
眼科学教室
特任助教



島 佑介

株式会社メドレー
執行役員



原 聖吾

株式会社情報医療
代表取締役



溝口博重

株式会社 AMI & I
代表取締役